

Año III

TRABAJO

N.º 30

Aparece semanalmente

ORGANO DE LAS SOCIEDADES OBRERAS

Aparece semanalmente

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Número suelto, 5 cts. Fuera: trimestre 1'00 pt.s.
Un mes 25 id. Extranjero: id., 1'50 id.
Número atrasado, 10 céntimos

Elche 23 Enero 1910

REDACCION Y ADMINISTRACION
Calle de San Jorge, n.º 23

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

La dependencia mercantil ilicítana

La prensa nos da cuenta á diario de los progresos que en el extranjero realizan los obreros por medio de sociedades de resistencia, cooperativas, etcétera. En la propia España, con ser esta una de las naciones más atrasadas, nos ofrecen alto ejemplo de lo que puede el esfuerzo de los trabajadores cuando está unido y bien guiado, los obreros madrileños con la adquisición de su CASA DEL PUEBLO, hermoso palacio que cuesta ya cerca de tres millones de reales. Y en el mismo Elche se nos patentiza por los constructores de suelas que, para alcanzar mejor trato por parte de la clase patronal, y mayor salario, que supone—aún cuando el trabajo sea á destajo—menos horas de ocupación, se requiere como condición indispensable la organización de los obreros por oficios, formando parte de las federaciones nacionales que, á su vez, pertenecen á las confederaciones generales de trabajadores.

Sin embargo, contrastando con esta ansia de mejoramiento y con esta actividad casi universal—actividad más pujante en los países más civilizados por que la organización obrera está en razón directa de la cultura de los pueblos,—la dependencia mercantil ilicítana, como si nada tuviera que hacer, como si lo tuviera todo hecho cuando en ese camino no ha andado un solo paso, vive alejada de la asociación sufriendo pacientemente el trato que la quieren dar y largas jornadas de labor, sin haber logrado el descanso dominical que es una mejora tan elemental, tan corriente, que para obtenerla

basta quererlo. ¿Uno sólo?, no; todos ó la mayoría.

Sabemos que hace ya algún tiempo trataron de asociarse los dependientes de comercio; pero aquel conato de organización fracasó, como teníamos ya previsto. Era débil el espíritu que lo impulsaba, y así nos lo reveló el hecho de haber huído al contacto de las sociedades de resistencia de la localidad, cuando en su interés estaba el buscar el calor de esos organismos hermanos si se quería dar vida al suyo propio.

Una sociedad de resistencia—y no puede ser otro el carácter que se den los dependientes de comercio—que viviera sola, aislada de las demás, no podía conseguir otras mejoras de sus patronos que aquéllas que éstos quisieran otorgarles graciosamente, y claro está, que por ser de gracia, pocas ó malas habían de ser.

¿Por qué huyeron estos compañeros del Círculo Obrero? ¿Había, en alguien, el propósito de dar á la organización un tinte clerical? Pues entonces no se lamenten los dependientes de su malestar, porque ya saben que las doctrinas de la iglesia dicen al obrero que sufra con resignación su miseria, pues cuanto peor viva en la tierra, mejor estará en el cielo. ¿Temían algunos que los vieran rozarse con los del Círculo Obrero, gente tildada de socialista? Funesto error. Sin despojarse de preocupaciones, jamás podrán los obreros del mostrador, ni los de ningún otro ramo, mejorar sus condiciones:

Piénsenlo bien los dependientes. Sin su desorganización, no se habría cometido la felonía de declarar que en Elche el mercado ha sido siempre en domingo, y ellos tendrían ese día para descansar, cosa que ahora no tienen des-

de que una Junta de Reformas sociales compuesta de patronos y de unos cuantos sujetos que llamándose obreros estaban puestos allí por el Círculo católico y por El Porvenir, con la aprobación de los patronos y con la complicidad de las autoridades, cometió la falsedad de rechazar á las sociedades del Círculo Obrero.

Y si su ceguera no es tanta que han llegado á ser incurables, no pierdan de vista que el comercio depende del público y que si se organizaran y entablaran cualquier reclamación, á su lado tendrían á la clase obrera de Elche, que decidiría el triunfo á favor de la tan paciente como agobiada dependencia mercantil.

LA EMANCIPACION DE LA MUJER

Siempre que tratamos de la emancipación de la mujer, nos gritan «Utopía», ó reciben nuestros argumentos con burlona sonrisa. La experiencia nos ha enseñado los motivos de tal incredulidad.

Los socialistas, al hablar con cualquiera creemos lo hacemos entre compañeros, y por tanto, nos limitamos á indicar nuestras aspiraciones, señalar su bondad y, á l. sumo, manifestar las razones *ideales* que para ello tenemos. ¡Vana empresa!

En este asunto, no sólo para mostrar desde el primer momento contra lo que se cree, nuestro criterio estrictamente científico y, si vale la palabra, *realista*—y en modo alguno utópico ó fantástico—sino para obligar también á la razón de aquel con quien conversamos, precisa nos apoyemos en hechos y en la *mudanza* de esos mismos hechos.

Es menester referirnos á la diversa condición que ha tenido la mujer en diversos pueblos y en distintas épocas, y demostrar á qué se deben semejantes cambios en su condición; ver ios

distintos tipos de familia conocidos hasta el presente, para que, una vez reconocidas la movilidad y variabilidad de los tipos familiares, pueda pensarse en la posibilidad de otros tipos de familia, el día de mañana. Hay que poner de manifiesto que la *casa* de hoy no es la de ayer, que la forma del trabajo difiere de la d otro tiempo, y que la máquina, que no necesita de esfuerzo muscular, ha borrado la condición primera de desigualdad económica entre el varón y la mujer.

No hay que apelar á comparaciones referente á la naturaleza de la mujer y del varón, á su mayor ó menor capacidad mental, á si la una *está hecha* para las funciones de la casa y el otro para las *de fuera* ó cosas por el estilo. Nada de eso. Nótese la disparidad de condiciones económicas de los tiempos y las consecuencias sociales que de ellas derivan y nada más.

Mientras el trabajo muscular era un factor en la producción, el *sexo débil* tenía que estar en servidumbre. En la lucha cuerpo á cuerpo, el más fuerte vence al más débil; inventadas las armas, vence el más hábil en su manejo; con un revolver en la mano, vence el de mejor pulso y el de más vista.

Consta que en las fábricas de hilados y de tejidos de todos los pueblos hay un momento en que mientras los hombres están parados, las mujeres y niños trabajan, porque, dada la posibilidad de los salarios reducidos de éstos, tiene más cuenta al capitalista su empleo. Cuando estas circunstancias se producen, el varón está en dependencia respecto de la mujer; y si tales condiciones se prolongaran por mucho tiempo, semejante sumisión llegaría á ser cosa *de naturaleza* para el varón, como ahora lo es para la mujer.

Hacerse cargo de los cambios, de las *variaciones* de la casa, es también de la mayor importancia en este asunto. Compárese la labor de la mujer en los pueblos con la que vive en las grandes ciudades; compárese el tipo medio de casa de principios de siglo con la de nuestros días.

Este género de argumentos convencen mejor por ser los más claros, los menos discutibles y según la gente *idealista*, los más *serios*.

JOSE VERDES MONTENEGRO

Variedades

Reconocemos que nuestro primer alcalde es activo en el ejercicio de su cargo y por ello esperamos que su paso por el municipio será motivo para que se establezca en nuestro pueblo alguna mejora de feliz recordación.

Esta opinión la hemos consignado algunas veces en nuestro semanario, ateniéndonos á su labor, como alcalde, efectuada en situaciones anteriores, pero parece que para atender las peticiones que desde estas columnas formulamos es demasiado pasivo.

Ninguna de ellas ha sido atendida satisfactoriamente, aunque todas ellas son de reconocida importancia.

* *

Una de nuestras peticiones relacionada con el peso del pan, se ha llevado á la práctica uno de los días de las últimas semanas y según nuestro estimado colega «La Semana», se contaron por arrobas las piezas faltas de peso que recogió el digno inspector encargado de practicar tan provechoso servicio.

Esto demuestra la sobrada razón que nos asistía para pedir insistentemente que se inspeccionara el peso del artículo en cuestión y aunque sinceramente aplaudimos la inspección efectuada, quisiéramos que ésta fuera general, sin exclusiones de ningún género, pues según tenemos entendido por personas que nos merecen entero crédito, se ha dejado, así como olvidados, algunos establecimientos, que no sabemos por qué razones se les permite gozar de inmunidad.

Generales y frecuentes deben ser estas inspecciones y sobre todo no dejar de la mano á los establecimientos instalados en el Arrabal de San Juan, en donde se notan faltas de gran magnitud, y así, además de conquistarse el Sr. Alcalde las simpatías de las clases menesterosas á quienes poderosamente beneficia el procedimiento, conseguirá el aprecio de los illicitanos que desean rectitud en todos los ramos de la administración de nuestro pueblo.

* *

No igual podemos decir de otro asunto que tiene quizás mayor importancia que el expuesto anteriormente.

Con debida oportunidad pedimos al señor alcalde que regulara el funcionamiento de la Junta local de Reformas sociales y hasta la fecha esperamos pacientemente que se adopten resoluciones que permitan dar señales de vida á tan importante organismo.

Muchos consideran insignificante el asunto, porque desconocen el alcance y trascendencia de la misión que están llamadas á cumplir estas corporaciones.

Sin ir más lejos; nos permitimos significar que por no estar bien regulada su marcha existen acuerdos olvidados por cuyo incumplimiento sufren despiadadamente los rigores del frío y del fuerte viento noroeste que estos últimos días ha reinado, los infelices niños que en los huertos que circundan la población, permanecen á la intemperie en la ingrata tarea de dar vueltas al torno del hilador, pues se tiene ordenado que se procure resguardar á estas criaturas de las perjudiciales inclemencias del tiempo, construyendo cobertizos de lona convenientemente apropiados para el objeto indicado y la disposición no se cumple porque la corporación encargada de velar por el cumplimiento permanece inactiva.

¡Ojalá! no nos ocupemos más de esto, sería prueba de que se había puesto remedio al mal.

* *

Hace tiempo venimos observando infinidad de boquetes, abiertos por derrumbamientos, en las acequias que cruzan la población.

No creemos oportuno señalar las calles donde se advierten estos defectos por ser conocidos de todos, en atención al tiempo en que se nota la falta.

Esto constituya un peligro para los transeúntes de no corregirse pronto en previsión de perjuicios inmediatos, pues el boquete abierto en la calle del capitán Lagier, está en medio de la acera y muy bien pudiera ocurrir que cualquier niño se colara «tranquilamente», ya que no cualquier persona mayor, pero ésta puede muy bien fracturarse alguna pierna.

¿Los nuevos tenientes de alcalde, dan cuenta en las sesiones municipales de estas cositas, «infimas» al parecer, pero que revelan notorio descuido...?

EXAMEN

—Vamos á ver,—decía D. Antonio á su hijo Pablito,—si contestas acertadamente á mis preguntas, te ganas media libra de dulces.

—¿En qué se distinguen los hombres públicos de las mujeres públicas?

(El chico después de reflexionar un poco).

—Se diferencian en el sexo.

—Muy bien.

—¿He acertado?

—Mucho.

—Vengan los dulces.

—No, hijo mío, tan pronto no se ganan cincuenta céntimos.

—Con menos tiempo los gana el cura carretilla y dice muchas barbaridades.

—Déjale y no te preocupes de ese hombre y no me hables de la gente que se viste por la cabeza, que la Coalición se encargará de ellos y vamos á lo nuestro.

—¿Qué diferencia existe entre los liberales y los conservadores?

—Los liberales de los conservadores... los... ¡Ah!... ya... ya caigo... pues... sólo se distinguen en el nombre, porque los procedimientos son los mismos.

—¡Muy bien! Pero muy bien.

—Pablito. Ahora sólo me queda que hacerte una pregunta, pero fíjate bien antes de contestar, porque si yerras, no te daré lo prometido.

—¿En qué se parece la criada de un cura á la sociedad «El Trabajo» de Madrid?

(El niño saltando de contento).

—Vengan los cincuenta céntimos porque ya te he ganado la apuesta.

—No, hijo mío, hay que acertar para ganarla.

—Pues, es bien sencilla la pregunta. Se parece la criada de un cura á la sociedad de albañiles de Madrid, en que ésta funciona á base múltiple y la criada del cura sirve á base múltiple también.

—Ahora; ahora es cuando te has ganado los dulces y si sigues siendo tan estudioso, te ganarás muchos más.

—Como que yo leo todas las semanas ese libro que le trae Pedro Valero que se titula «Vida Socialista» y por eso sé mucho. ¿Te enteras?

—¡Ah, pillín! Si hubieras leído la doctrina no me hubieras ganado media peseta.

En el Ayuntamiento

Sesión del 19 Enero

Bajo la presidencia del Sr. Alonso y con asistencia de la mayoría de los señores concejales de que se compone el Ayuntamiento, dió principio la sesión á las diez y cuarenta del mencionado día.

Leída por el secretario el acta de la anterior, es aprobada por unanimidad.

Aseguida dáse cuenta de un oficio del señor juez de Instrucción, indicando si el Ayuntamiento desea tomar parte en la causa que se tramita por el delito de malversación de fondos que se sigue en dicho Juzgado.

El Ayuntamiento acuerda no tomar parte, sin renunciar por esto á la indemnización á que haya lugar.

Se dá lectura acto seguido de las condiciones para el contrato de arriendo de la Plaza de Abastos, señalando en las bases la duración del contrato, que será de 33 meses, sobre el tipo de 16.750 pesetas por año.

Nuestro compañero Vives pide quede sobre la mesa para que los concejales puedan estudiarlo, toda vez que hay algunos que no han podido siquiera ojearlo.

El Sr. Román estima debe aprobarse, porque durante diez días estarán las bases expuestas al público

á fin de que se hagan cuantas reclamaciones se crea necesarias.

El Sr. Fenoll abunda en las mismas razones que el Sr. Román, y requiere al compañero Vives para que retire su petición, pues en la Junta municipal que se celebrará después de la del municipio se leerán las cláusulas una por una y se discutirá cuanto sea beneficioso para los intereses de todos.

Nuestro amigo en atención á lo manifestado por el Sr. Fenoll, se dá por satisfecho.

Los demás asuntos que figuran en la orden del día, son aprobados sin discusión unos y otros pasan á exámen de la Comisión correspondiente.

* *

De la minoría conservadora, no vimos más que al señor Magán y al Sr. Selva. ¿Hasta cuando durará la ausencia de los partidarios de la hostilidad implacable del municipio? La concurrencia fué regular.

JUNTA MUNICIPAL DE ASOCIADOS

Sesión del 19 Enero

A las once y cuarenta fué abierta por el Sr. Alonso.

Leída la convocatoria, se procedió á dar cuenta del pliego de condiciones para el arriendo de la Plaza de Abastos, leyéndose por el señor secretario una por una y aprobándose sin discusión hasta la condición 13.^a á la condición 14.^a, que es la que trata del coste de los puestos y coste de los mismos en la plaza, como también del pago que habían de efectuar los vendedores ambulantes, pide nuestro compañero Vives queden excluidos de todo pago los que se dedican á la venta de cacahuetes, torrados y otras cosas, que en la condición se les impone el pago de 25 céntimos y caso de que no se acuerde esto, se les haga pagar lo menos posible.

El Sr. Sansano estima deben pagar los vendedores de cacahuetes lo mismo que pagan hoy, acordando la Junta después de la intervención de otros señores, paguen los antedichos vendedores 10 céntimos por día.

A esta misma base pide el concejal Sr. Ruiz se excluyan de pago á las labradoras que traen del campo los domingos algún conejo ó pascuero por el estilo para la venta. Vives apoya lo propuesto, que combate el Sr. Sansano por entender que esto viene en perjuicio de los recoveros, á parte otras razones que existen para no admitir lo propuesto, pues sabe que hay algunas labradoras que en vez de vender los huevos y demás animales á los recoveros, no los venden, y los traen al pueblo que pueden venderlos más caros. Nuestro correligionario insistió diciendo

TRABAJO

que se exceptuara de pago á las que trajeran hasta dos animales para la venta, mas terciaron otros señores en la discusión, y el Sr. Ruiz retiró su propuesta, aprobándose la condición citada, con la enmienda de Vives.

Las demás condiciones fueron aprobadas por unanimidad, si bien se hizo pequeña modificación en alguna que no altera el fondo de las presentadas.

Terminada esta operación, el señor Fenoll pide se active el trámite de este asunto por ser de conveniencia general para el pueblo.

Por el Sr. Antón se da cuenta de la inspección que ha girado á la plaza de Abastos, habiendo observado algunos desperfectos que estima debe pagar el actual arrendatario.

Así se acuerda, terminando con esto la sesión á las doce y veinte.

VIDA SOCIALISTA

Hemos recibido el tercer número que, como los anteriores es notable y cuyo Sumario es:

«Vida política» por Pablo Iglesias; «Crónica» por Matías Gómez Latorre; «Socialismo y parlamento» por Luis Morote; «Huelga de curas» (con grabados), por Goliardo; «El festín de los hambrientos» por Emilio Carrere; «José Rizal» por la Redacción; «Los grandes pequeños» Taft (de los Estados Unidos); «Muertos de hambre» por T. A. Angulo; «Cómo aman las mujeres» Escobazos, por Maligno; «Pasando el rato» por Roepán.

Beneficio en proyecto

Un grupo de correligionarios y de amigos aficionados al arte de Talía, están organizando una función teatral á beneficio de la Agrupación Socialista.

Los extraordinarios gastos que ha tenido dicha colectividad en el año último, tanto en las jornadas electorales de Mayo y Diciembre, como en la excursión de propaganda organizada por el Comité Regional, mas los recursos que exige la campaña que en unión de los republicanos venimos realizando por medio de hojas y excursiones al campo, han agotado nuestros fondos, nos han empeñado y requieren para el porvenir, si hemos de continuar organizando á los labradores y á los de la ciudad—y fuera locura no hacerlo—dinero que solo nos pueden facilitar los socialistas y cuantos con nuestra causa simpatizan.

Hasta aquí, muy bien por los organizadores del beneficio y un aplauso á su noble iniciativa; pero ahora falta y por eso damos hoy la voz, que nuestros correligionarios y amigos secunden con entusiasmo la feliz idea, para asegurar el éxito de la entrada, primero, y para obtener la mayor utilidad pecuniaria, después.

Es preciso, por consiguiente, que nuestros correligionarios y amigos trabajen desde ahora hasta el día de la función que será muy pronto, por colocar entre sus familias y personas conocidas

el mayor número de localidades que á cada uno le sea dable, con objeto de no tener un fracaso.

Además de esto se abrirá también suscripción voluntaria para el mismo fin, en la cual cada uno contribuirá con lo que pueda, según su posición social se lo permita, y el que no pueda nada, con nada. Toda clase de sacrificios exige la obra que se está llevando á cabo, y el dinero es el principal elemento. Por eso esperamos de la probada abnegación de todos, cada uno en la medida de sus fuerzas, cumplirá con su deber.

Las obras que se han de poner en escena, precios de localidades y día de la función, que será en breve, se anunciarán oportunamente.

Ahora, á prepararse todos, y á pedir localidades á los Serrano ó á cualquiera de los individuos del Comité de la Agrupación ó de la Redacción de este periódico.

José Bernad

Este correligionario nuestro residente en Alger y natural de Elche, donde más generalmente era conocido por *Colorino*, ha fallecido el día 11 del actual, en la citada población del Africa francesa, á consecuencia de una fistula en el estómago, que era enfermedad que adquirió en la guerra de Cuba.

Ha sido otra víctima más de la avaricia capitalista que, después de haber sufrido y trabajado cuanto ha podido por nuestra causa, encargó á su esposa lo enterrara civilmente, encargo que ella, siempre fiel compañera, cumplió exactamente, depositándole además una corona con lazos rojos.

El entierro se ha visto muy concurrido; y nosotros, que de todas veras lamentamos la pérdida del excelente compañero, enviamos á la familia de Bernad y á los correligionarios de Alger, nuestro muy sentido pésame.

Para mis adentros

Se me ocurre preguntar: ¿Hay Dios? Sí, afirman los católicos.—Lo dudo, necesito verlo para quedarme satisfecho, y decir como ellos, si le hay. Y si existe como dice quien no lo ve, y es tan poderoso, tanto en la tierra como en la atmósfera y en todo lugar, incluso en el barranco del Lobo ¿cómo pudo presenciar la derrota de los cristianos sus correligionarios, y estar conforme con la victoria del dios mahometano, ó sea de los correligionarios de éste, bajo la dirección de su representante el Chaldi?

¿Sería que el Dios de una parte de españoles, estudiara la cuestión detenida-

mente y al ver que sus fieles Romanones, Güell, Omillas y todos los accionistas de las minas de Benibaifur, no tenían razón, porque no tener ni pizca, es querer usurpar lo que no les pertenece, optara por evadirse y no tomar parte en la batalla?

¿No podría ser que el Infinito de los cristianos cuyo representante en España es Mella, la víspera de la catástrofa, estuviese conversando con su colega Alá, y entre los dos poderosos arreglaran el pastel como hacen muchas veces Moret y Maura? Porque si no es así, no se lo explican los acérrimos creyentes en el victima de Judas, ¿cómo el Dios de ellos invencible en todas partes, menos en la guerra con los americanos, le haya sido ahora en el barranco del Lobo, el zoco el Jémis, en la segunda caseta, y en otras partes que por carecer de memoria no puedo ahora mencionar?

¿Cómo pudo por lo menos ya que él no tomó parte en la refriega, darle órdenes cuando más duro era el combate, á su inseparable amigo San Pedro, para que con su terrible acero descamochara á la morisma al igual que lo hizo con Malco?

¿Que sufriría Jesús algún accidente, debido al desconocimiento del terreno, y los riffeños aprovechando las circunstancias, dieran cuenta de los guerreros españoles, incluso Pintos? O bien podía haber sucedido que Cristo por el inconveniente de ser la mayoría de los combates nocturnos, equivocara el camino, él y su ayudante, el llavero del cielo, y en vez de ponerse al frente de su columna, fuera á internarse en el centro de la jarca, donde aprovecharon su sabia dirección los enemigos, haciendo el 75 por 100 de bajas á los héroicos estólicos.

Si, no hay duda, al poderoso español, debió suceder algo inesperado; creer como muchos impíos que se hubiese podido hacer pago del vil oro que le pudiese ofrecer Alá á cambio de verter la sangre de sus semejantes, eso es una atrocidad, el sentenciado por Pilatos, nunca hizo traición á los suyos; por eso fué indiscutible y muy justiciero, condenó con mano dura siempre á aquellos ladrones que robaron menos que sus correligionarios los mauristas en el Monte de Piedra de Jerez, aunque á éstos les haya absuelto. Bien demostró sus energías cuando consultó con sus hombres de confianza—dicen los suyos Maura y Cierva,—sobre las medidas que habían que tomar para reprimir los conatos revolucionarios de Barcelona; estas fueron tan certeras y metidas en razón, que no pudieron hacer menos que levantar una protesta en Europa, con todos los dioses del mundo, incluso Alá, cuando se supo que el fallo del tribunal del Dios español, rodeado de curas de Santa Cruz, había condenado á muerte á Ferrer entre otros inocentes, víctima y mártir de un pueblo que no supo «evitar el asesinato».

VICENTE SANTAMARIA

Nuestro deber

Al publicar en este periódico los nombres de aquellos fabricantes que han faltado al cumplimiento de lo estipulado en la plantilla de precios por que nos regimos costureros y patronos, no nos ha guiado miras personales de ninguna clase, sino el cumplimiento de un deber en defensa de los in-

tereses de los obreros y de toda la industria de la población.

Entendemos que no es justo el proceder de algunos fabricantes, que desposeídos por completo de sentido humanitario, estrujan bárbaramente todo el ramo de la industria, usurpándoles cuanto pueden desde el cortador de cortes hasta el último [que deja confeccionada la alpargata, teniendo ocasión debido á esto, poder ofrecer más barata la mercancía en el mercado, resultando un grande perjuicio para aquellos fabricantes que cumplen bien, y un gravamen considerable en los jornales de los trabajadores.

Nosotros no cesaremos de poner de manifiesto ante el pueblo, todo aquello que entendamos que es injusto, para que juzgue á todos como se merecen y el que no quiera aparecer en las columnas de este periódico como digno sucesor de aquellos niños tan renombrados de Eciija, que se sujete á cumplir religiosamente el séptimo mandamiento de la doctrina cristiana.

A. S. S.

NOTICIAS

Nuestro compañero de Redacción Francisco García Alberola ha inscrito con el nombre de Francisco, en el Registro civil á un niño hijo suyo, librándolo del remojón tradicional y antihigiénico.

A pesar de esto, el niño continúa en perfecto estado de salud, así como su madre nuestra amiga Manuela Alemañ, á quienes, como al querido amigo García, enviamos nuestra más cordial enhorabuena.

* * *

Ha tomado posesión del cargo de Administrador de Correos de esta ciudad, nuestro distinguido compañero en la Prensa, D. Manuel Prats Espinosa, de quien hemos recibido un atento B. L. M.

* * *

Coalición Republicano Socialista

Esta tarde á las dos y media tendrá lugar un mitin en el partido rural de la Hoya, casa número 39, de Antonio Irlas Antón.

Tip. José Agulló—Elche

ANUNCIOS

Cooperativa de consumo
CASA DEL PUEBLO San Jorge, 23

En este establecimiento hay un gran surtido de harinas de todas clases, garbanzos, vinos, aceites y pan pesado. Se garantiza la calidad de los géneros, pesos y medidas.

No equivocarse: San Jorge, 23
ELCHE



No hay más elegancia en calzado

Gran novedad en colores

y calidades de Piel

Verdadera economía en los precios

J. Llorens Almela

Salvador

ELCHE

Pedro Valero Clement

Corresponsal de la Prensa Socialista

TIENE PARA LA VENTA

A 50 céntimos

«Leyes de reuniones públicas y de Asociación», por Félix Lafuente Godínez.
«Oleografía», con el retrato de Pablo Iglesias.

A 30 céntimos

«Sin patria», por Manuel Torres y Ramón Brotons.

A 25 céntimos

«La hija del fiscal», comedia en un acto de Máximo Kegel.

«El Retorno», comedia en un acto de F. Grundmann.

«Nuevos Parias», drama en un acto de Pablo Gent.

«El Pillo», comedia social en un acto de N. N.

Moción proponiendo modificaciones y adiciones a la ley de Accidentes del trabajo presentadas al Instituto de Reformas Sociales por los vocales elegidos por la clase obrera.

También tiene el compañero Valero en su poder, y de él puede adquirirlas los socios de la Agrupación, las tarjetas de afiliados al Partido y la Organización general del mismo, acordada en el último Congreso.

A 20 céntimos

Resumen histórico de la Sociedad de Albañiles «El Trabajo», por C. Bonet y P. A. Cienfuegos.

A 15 céntimos

Número extraordinario del periódico «El Mundo Obrero».

A 10 céntimos

Almanaque Socialista para 1910.

A 5 céntimos

«El Socialismo es el nuevo Evangelio», por Emilio Zola.

«A los campesinos», por Eugenio Ciacchi.

«Los deberes de los ricos».

«Décimas Socialistas», por Juan Gualberto Pelliza.

«La Táctica Revolucionaria, Guerra y Violencia», por Jorge Plecanom.

«Doctrina Socialista», Carretero.

Calle de San Juan, 46-ELCHE

Economía en toda clase de calzado de cáñamo, trenza y yute. Especiales para Cazadores.

Andrés Peral
Venta de Alpergatas
AL DETALL

RELOJERIA

Francisco Gómez Valero

Corredera, 6 ELCHE Corredera, 6

Este establecimiento garantiza todas las composturas que hace, sirviendo los encargos con la mayor prontitud.

¡OCASIÓN!

A precios muy reducidos se venden bancos de butacas de dos clases y otros efectos, en buen uso, procedentes del mobiliario del Teatro : : : Llorente : : :

Para compra y de ellas dirigirse al Secretario general del Círculo Obrero Píctico.

Farmacia y Laboratorio

DEL LICENCIADO

Ladislao Orts

Calle del Salvador, 25

ELCHE

DE GRAN UTILIDAD

Los catarros, fríos constipados y demás sufrimientos, y sobre todo la gripe, influenza ó trancazo, que tan fatales consecuencias reporta al ser humano de no ser aplicado el remedio a su debido tiempo, se cura radicalmente en veinticuatro horas con el uso del

“ANTIGRIPPAL” SEMARGA

Usarlo y os convencereis de la bondad de este nuevo medicamento Depósito en Elche: Ladislao Orts, calle del Salvador, n.º 25.

Lo más saludable de Elche

Se venden sitios para edificar a la salida de Elche para Aspe, a la derecha é izquierda de la carretera, hacienda de La Ulla.

Para tratar, dirigirse a la calle de San Isidro, núm. 16, ó a los interesados: Antonio y Juan Pascual Ramírez.

Suelas de Cáñamo
para Botas y toda clase de
Calzado à Patrón

JOSÉ VIDAL

Plaza del Puente, número 10

ELCHE

DISPONIBLE

TRABAJO

ORGANO DE LAS SOCIEDADES OBRERAS

Sr. D.